

LANZAMIENTO DE LOS LIBROS

TRES BANQUEROS CENTRALES E HISTORIA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA, 1923-2015



Hoy martes 24 de octubre a las 5:00 p. m. en el Gun Club de Bogotá, ubicado en la calle 82 # 7-77, se realizará el lanzamiento de los libros *Tres banqueros centrales* e *Historia del Banco de la República, 1923-2015*, presentados por Carlos Caballero Argáez y Eduardo Wiesner. El evento contará con la presencia de los miembros de la Junta Directiva del Banco de la República y de reconocidas personalidades de la vida económica nacional.



Tres banqueros centrales

Es una publicación escrita por Roberto Steiner, Leonardo Villar y Salomón Kalmanovitz, y editada por Adolfo Meisel, codirector de la Junta Directiva, y María Teresa Ramírez, investigadora principal de la Gerencia Técnica del Banco de la República.

Esta obra presenta los perfiles profesionales, y parte de la personalidad, de los tres últimos gerentes generales del Banco de la República, una de las entidades económicas más influyentes en Colombia en el último siglo: Francisco Ortega, Miguel Urrutia y José Darío Uribe. Estos tres gerentes se caracterizaron por su larga trayectoria en la institución, el prestigio profesional y su reconocimiento en la sociedad colombiana e incluso en el exterior. La solidez del liderazgo de los gerentes ha sido parte importante del prestigio del Banco de la República desde su fundación en 1923.

La razón para haber escogido a estos tres gerentes se fundamenta en su papel en la una nueva etapa en la historia del Banco, a saber: la autonomía que le concedió la Constitución Política de 1991. También, se tuvo en cuenta una razón de orden práctico: los tres tuvieron una trayectoria laboral muy larga pero reciente en el banco central, por lo cual muchos están familiarizados con sus actuaciones y manera de pensar y, por tanto, la información abundante y de primera mano sirvió para elaborar sus perfiles. Y aunque se dificultaría hacer hoy en día algo equivalente para los primeros gerentes de la entidad; al analizar la información con la cual se cuenta, se observa que todos comparten características comunes que vale la pena resaltar y discutir con más detalle: su larga vinculación a la institución, su prestigio profesional y personal, la gran experiencia que tenían cuando llegaron al cargo y su extensa permanencia en él.



Historia del Banco de la República, 1923-2015

Este libro fue escrito por Adolfo Meisel, Fabio Sánchez, Juan Guillermo Bedoya, Juliana Jaramillo, Javier Gómez, Antonio Hernández, Alberto Boada, Carolina Gómez, Marcela Ocampo, Rudolf Hommes, José Elías Melo, Gerardo Hernández, José Eduardo Gómez, Camila Gamba, David Pérez, Hernando Vargas, Enrique López, Norberto Rodríguez, Miguel Urrutia y Roberto Junguito, y editado por José Darío Uribe, ex gerente general del Banco de la República.

Esta será la segunda ocasión en la historia ya casi centenaria del Banco en que un grupo de expertos examina la vida institucional y el entorno económico de la política monetaria, cambiaria y crediticia. La primera publicación al respecto fue *El Banco de la República: antecedentes, evolución y estructura*, en 1990. Ese volumen, que sigue siendo muy útil, se centró en los aspectos legales e institucionales de la banca central colombiana y vio la luz en un momento en que nuestras instituciones económicas y políticas estaban a punto de vivir la mayor transformación de ese siglo, como resultado de la Constitución Política de 1991.

De modo que esta nueva historia del Banco va mucho más lejos que ese primer trabajo, no solo en cuanto a lo cronológico, como es obvio, sino por el hecho de que amplía el enfoque de ese primer análisis, para examinar con más detalle el fondo teórico e ideológico del actuar de la autoridad monetaria en cada etapa del Banco, describiendo de manera breve pero muy completa las fuerzas económicas más determinantes en cada uno de los períodos importantes.

Su propósito es contextualizar las decisiones a cargo del Banco de la República con los principios teóricos que las respaldaban en cada etapa y con las restricciones efectivas que desde el punto de vista político e institucional condicionaban la toma de esas decisiones.



La versión en PDF de estos libros podrá ser descargada gratuitamente en www.banrep.gov.co/libros, mientras que el EPUB podrá ser descargado a finales de este año en nuestras librerías digitales.